

REDACCION
Y ADMINISTRACION
Armas, 1, 3.º

Imperio

1

DE ABRIL DE 1937

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

En el frente de Vizcaya se registra un arrollador avance de nuestras fuerzas

Dos cañones, 16 ametralladoras y 200 fusiles constituyen una parte del botín cogido a los rojos

Arma al brazo

Contrastes

La Falange es, ante todo, servicio. Decir Falange equivale a decir sacrificio. Y este sacrificio es, por ser el de la juventud española, el fundamento de una España futura llena de grandezas imperiales.

Hay, sin embargo, en este sacrificio de nuestros mejores, en este entregarse a la Muerte con alegría, con brío y entusiasmo, un poso amargo al contemplar algunas conductas que destacan en el fondo gris de la retaguardia. De esa retaguardia, unas veces acobardada, otras egoísta y las más de las veces, escéptica. Retaguardia que necesita ver para creer; a la que le falta la Fe inmensa de los camaradas que en primera línea ofrecen sus vidas cada día, cada hora, con cada uno de los latidos de su corazón de españoles, "lo mejor que se puede ser en el mundo", como dijo nuestro César, nuestro Ausente, sin preocuparse del mañana, del futuro, porque ese mañana ese futuro lo adivinan en sus ensueños falangistas.

Y en esa retaguardia hay jóvenes, hay hombres (si propiamente pueden llamarse así a los que únicamente tienen de tales la figura) que contemplan tranquilamente, indiferentemente, el diario sacrificio que España exige a sus hijos para poder volver a su Imperio, al Imperio que buscamos a la luz del sol o bajo las estrellas guiados por los camaradas que nos precedieron gloriosamente en holocausto sublime ante el altar de la Patria.

Y algunas veces, aquellos que no supieron, ni saben, ni quizá sepan nunca, lo que es luchar estoicamente, en hermandad y con amor, se permiten objeciones y comentarios, críticas y hasta en ocasiones censuras, para los que son dignos, al menos del respeto, ya que no de la admiración, de todos los que viven en la placidez de la retaguardia.

Peró día llegará en que los que ahora luchan día y noche en las trincheras y en los parapetos volverán en la hora de la Victoria, a exigir el puesto a que son acreedores, y aquéllos que hasta ahora sólo conocen la tranquilidad y el cómodo transcurrir de las horas en los lugares alejados del campo de lucha, tendrán que dejar paso a los camaradas que volverán con las banderas victoriosas, como se dice en nuestra canción.

Y ese día será como dijo en ocasión solemne nuestro César, nuestro Ausente, el día de la Justicia en la Paz de la Patria.

¿Se ampliará el pacto de No Intervención?

Méjico.—Se ha declarado oficialmente haber sido pedida la ampliación del pacto de No Intervención por algunos Gobiernos; al parecer se ha tomado esta medida para limitar a los países americanos. Ha causado extrañeza la actitud adoptada por Méjico en la actual cuestión española. Méjico opina que la neutralidad tal como ha sido aplicada en España, debe ser sometida a una nueva interpretación.

En represalia al criminal bombardeo de Zaragoza

Avila.—Correspondiendo al sangriento bombardeo llevado a cabo por los rojos en la ciudad de Zaragoza, la aviación nacional ha bombardeado el aeródromo de Andújar, destruyendo doce aparatos que en él había. El Estado Mayor ha felicitado a los aviadores que llevaron a cabo la empresa.

Visado por la Censura

Tres "flechas" de la Legión Nacional de Toledo se fugan del domicilio paterno y marchan al frente de Madrid



Angel Martínez

Si bien la acción de estos tres flechas dice mucho del alto espíritu de la Legión Nacional de Toledo, no podemos por menos de llamar la atención sobre el particular a nuestra juventud todavía en crisis.

Y lo hacemos porque hasta nosotros llegaron noticias de que muchos flechas inscritos en la escuela de cadetes han juzgado con indudable simpatía no exenta de deseos marcados de emulación, el acto de nuestros

tres pequeños camaradas. Suponemos que la razón se impondrá en la mente de todos y que nuestros cadetes, pasado ya el acaloramiento de los primeros instantes, verán a las claras que ni esa es su misión ni el criterio de Falange Española, que significa disciplina en todos sus actos de servicio.

Y el acto de servicio en la Legión Nacional de Flechas es el culto a la Patria en el hogar como en el cuartel, el aprendizaje de servicios técnicos del futuro Ejército que ellos mismos constituirán para mayor grandeza de España, el sport germen de una nueva raza de atletas, etc., etc., pero de ninguna forma el flecha debe practicar la guerra porque ésta es cosa surgida entre hombres y entre hombres ha de quedar liquidada. Y si el afán lógico de querer demostrar un temple que nadie puso en duda o evidenciar el amor

a España, nunca de mejor manera que imponiéndose el sacrificio de permanecer en la retaguardia sujetos a una disciplina que les permita el día de mañana conocer el derecho a empuñar un fusil o a exigir de los subordinados como de sí mismo el sacrificio de la vida.

LA NOTICIA

En la tarde del martes desaparecieron de sus domicilios los

(Continúa en la página 6)



Matías Sanz

Romería en Castilla la Vieja

El calendario me asegura a lunes, y es prueba de que estoy en la retaguardia; aquí no se pierde la norma del tiempo. Resulta tan igual y tan cansado porque no se emplea en nada, cansa el no hacer, y el hacer cansa cuando se acuerda uno de lo que hizo.

Un día, como costumbre de años, como los otros días de sol sin sol.

Ya no está la Virgen en su tumba del campo entre flores y pastores que hacen poesías de su oído para que otro las cante. Al estallar el movimiento la trajeron a la iglesia del pueblo, y allí hace guardia; alguna noche les acompaña el sonido de la música de cuerda del último vecino que quiere acostarse después.

En este día, otros años la sacaban por el campo de noche y oraciones con música.

con la Virgen en la iglesia

Hoy se reduce la romería tradicional a una merienda íntima de familia unidas en la gran familia del pueblo, allí en el campo, junto a la tumba de la Virgen que está en la iglesia. Un pan grande con lomo, jamón, tortilla y pescado. Unos tragos de limonada como la sangre y de postre rosquillas del santo. Bailes populares de Castilla, que son bailes de España. Excursión sana hacia el campo con jotas religiosas.

Al regreso las cestas pesan menos y se camina peor. Castilla entre luces de la Toca las campanas, muere la tarde, la Virgen llama a

todos desde las gradas de su trono. Silencio respetuoso en el camino de la romería para al terminar la hora de la oración cantar otra vez a gritos al cielo.

El templo está lleno de gentío; un orador sagrado canta como cantan otros años desde la tumba.

Allí está la Virgen, la Soterraña bendita contempla a la madre al guardar al hijo, que está allá lejos en el frente, desde donde se ve mejor a la Virgen y se está más cerca de ella.

Pasa un día distinto a los otros con costumbres de antes. En la noche cantos del pueblo y silencio en los cantos.

Allí está la Virgen, en la iglesia, guardada por cuatro falangistas y la música de cuerda del último vecino que quiere acostarse después.

JOSE MARTIN VILLAPECELLIN

Olmedo, 29-3-37.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 31 de Marzo de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División.—Sin novedad, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armamento y 11 paisanos.

6.ª División.—Un intento de incursión del enemigo en el frente de Santander, por Lorrilla, fué duramente castigado, persiguiéndosele y cogiéndosele 25 muertos. En el frente de Vizcaya nuestras fuerzas han roto la línea enemiga en el Noroeste de Villarreal, ocupando el contrafuerte en que el enemigo tenía sus fortificaciones y atrincheramientos, ocupándose la altura de Maroto, Alberdía y Josestacho. También se ocupó, en un brillante combate, otra línea de trincheras y fortificaciones. El castigo sufrido por el enemigo ha sido grandísimo, cogiéndosele dos cañones, 16 ametralladoras, 200 fusiles, 50 prisioneros y más de un centenar de muertos, sin contar los del sector derecho, que por lo avanzado de la hora en que terminó el combate, no se han recordado. Ni la dureza del terreno ni el fuego enemigo, pudieron contener la potencia y arrollador empuje de las fuerzas nacionales.

8.ª División.—El enemigo hostilizó en la mayoría de los frentes asturianos, siendo castigado por el certero fuego de nuestras posiciones.

División de Avila.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid. Sin novedad, con ligeros tiroteos de fusil y cañoneo.

Ejército del Sur

El enemigo ha hostilizado ligeramente nuestras posiciones del sector cordobés, siendo puesto en fuga por el fuego de nuestra artillería y las salidas contra él de nuestra infantería. En el sector de Extremadura se llevaron a cabo reconocimientos ofensivos, sorprendiendo al enemigo, al que se le recogieron seis muertos.

Salamanca 31 de Marzo de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los nacionales fortifican las posiciones conquistadas

Avila.—Continúa la fortificación de posiciones conquistadas al enemigo en Guadalajara.

Lo mismo ocurre en Asturias, lo que indica una fuerte y nueva ofensiva nacionalista en la parte septentrional.